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Le magazine du Comité des retraités Macif

L’édito

Jean Nicoullaud
Président
du Comité

LE CHANGEMENT, 
C’EST MAINTENANT !

Nouveaux statuts ! Nouveaux administrateurs ! Nouveau 
Président ! etc, etc.

Convenez qu’à l’occasion de son trentième anniversaire, 
notre association a su faire évoluer ses structures afin de 
mieux répondre à l’accroissement de son effectif et à ses 
aspirations. Sans doute faudra-t-il encore dans quelques 
années, et probablement avant le quarantième anniversaire, 
envisager une nouvelle évolution de nos statuts.

Rassurez-vous, dans l’immédiat, les activités traditionnelles 
seront bien entendu reconduites et je fais totalement 
confiance à la nouvelle équipe pour vous faire de propositions 
inédites.

Je ne voudrais pas terminer mon premier édito sans rendre un 
hommage appuyé aux 3 administrateurs sortants qui n’ont pas 
souhaité après deux mandats, et pour des motifs personnels 
très légitimes, solliciter une troisième fois vos suffrages. 

Emile a été un brillant représentant des adhérents non Niortais et 
l’élément moteur de la création des nouvelles entités régionales.
Etienne, Vice-président pendant six années, demeurera le 

rédacteur en chef historique et passionné de Passerelle info. Enfin, 
nous conserverons de Jean, mon prédécesseur, Président de 2010 

à 2013, le souvenir d’une présidence apaisée et consensuelle.

Tous les trois se sont fortement impliqués dans la vie de notre Comité 
et nous n’oublierons pas de si tôt la pertinence de leurs interventions, 

ni le côté novateur de leurs propositions.

Au revoir les amis et merci.
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L’Assemblée Générale 
Extraordinaire adopte les 
nouveaux statuts
à l’issue d’un débat relativement agité, l’Assemblée a adopté 
les nouveaux statuts et Passerelle info, qui a suivi de très près 
ces échanges, a souhaité obtenir les impressions d’Etienne 
Blanchard, chargé de la présentation de ce projet.

Passerelle info : En tant que rapporteur du 
projet proposé par le Conseil d’Administration 
(CA), nous avons constaté que tu as dû faire 
face à une opposition plutôt virulente de 
quelques adhérents. Que reprochaient-ils donc 
à ce projet ?
Etienne Blanchard : En raison, sans doute, 
d’une méconnaissance des particularités 
du fonctionnement de notre association, 
certains adhérents ont considéré comme anti 
démocratique notre proposition de limiter à 
3 les postes d’administrateurs attribués aux 
non Niortais alors qu’ils représentent 45 % de 
l’ensemble des adhérents et ainsi de vouloir 
les écarter de toute décision.

PI : Ont-ils tort sur tous les points ?
EB : Oui et non. Une représentation 
proportionnelle de Niortais et de non Niortais 
semble, en théorie, la plus démocratique mais 
ce n’est pas obligatoirement la plus efficace 
et ce serait le cas en ce qui concerne notre 
Comité.
Nous aurions eu, dans l’hypothèse d’un CA 
de 15 membres, 8 Niortais et 7 non Niortais. 
La représentation démocratique, au sens 
où l’entendait les opposants, aurait été 
ainsi totalement respectée mais avec des 
conséquences dramatiques pour notre Comité. 
Ce dernier n’est pas une assemblée politique 
mais une association, administrée et gérée 

par quelques bénévoles qui se font, d’ailleurs, 
de plus en plus rares. Sur le second point, ils 
prêtaient au CA des intentions qui n’ont jamais 
été les siennes, les administrateurs non 
Niortais ont été et seront toujours associés 
aux décisions.

PI : De quelles conséquences dramatiques 
veux-tu parler ?
EB : Elles auraient été de deux ordres, d’une 
part financier car le coût de déplacement des  
administrateurs non Niortais aurait absorbé 
une grande partie des cotisations, mais 
d’autre part et surtout, faute d’exécutants à 
Niort, le CA aurait dû réduire fortement ses 
propositions d’activités.
Autrement dit, avec des ressources financières 
diminuées et un effectif de bénévoles Niortais 
réduit de moitié, l’avenir du Comité aurait été 
gravement compromis.

PI : Finalement, les nouveaux statuts ont été 
très facilement adoptés par l’Assemblée !
EB : Oui avec plus de 80 % des voix et, 
du coup, le nouveau CA est passé de 15 à  
19 membres dont 3 non Niortais alors qu’ils 
n’étaient que 2 dans le précédent et, pour la 
première fois, l’un des trois occupe un poste 
de Vice-président ! 
Félicitations  aux nouveaux élus et longue vie 
à notre belle association.
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Les 280 adhérents présents dès l’ouverture 
des débats (participation record) ont été 
accueillis par Jean Girardin qui présidait 
pour la dernière fois cette 30e Assemblée 
Générale.

Après avoir rappelé l’accroissement 
régulier et constant de nos effectifs  
(526 adhérents au 31 décembre 2012) et 
s’être félicité de l’adoption des nouveaux 
statuts, Jean a tenu une nouvelle fois à 
remercier la Direction Générale de la Macif 
pour l’intérêt et les aides qu’elle apporte 
au Comité dans la mesure où, après avoir 
mis à notre disposition les vastes locaux de 
‘‘La Maison Blanche’’, elle a reconduit pour 
cette année la subvention de 30 000 € et a 
même ajouté 3 000 € pour nous permettre 
de fêter dignement ce 30e anniversaire. Ses 
remerciements sont allés également vers 
les Directions Régionales qui ont renouvelé 
leurs subventions aux sections organisées 
auxquelles s’est ajoutée, cette année, celle 
de la région Centre-Europe.

Ensuite, Etienne Blanchard a présenté le 
rapport moral et Jean Nicoullaud le rapport 
financier qui fait ressortir pour cet exercice 
un excédent important.

Ces 2 rapports soumis aux suffrages des 
adhérents ont été adoptés à l’unanimité.

Les rapporteurs des différentes  
Commissions se sont ensuite succédé à la 
tribune :

 ● Serge Bonnet pour la Commission 
Voyages,

 ● Michel Baudry pour la Commission 
Randonnées,

 ● Paul Samoyau au titre de la Commission 
Sociale,

 ● et enfin Emile Cohen qui est intervenu 
pour le compte des 5 régions organisées 
à ce jour : Loir Bretagne, Provence 
Méditerranée, Centre, Nord Pas-de-
Calais et Centre-Europe.

 
Est alors venu le moment de l’élection des 
administrateurs, puis celui de la célébration 
du 30e anniversaire, suivi de l’intervention 
de Michel Halgan, Président de la MPPM, 
et enfin celle très attendue de Jean-Marc 
Raby, Directeur Général.

En levant la séance, Jean Girardin a donné 
rendez-vous pour la prochaine Assemblée 
Générale le 4 avril 2014.

Une Assemblée Générale ordinaire sous le signe 
du 30e anniversaire.
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Les temps forts de l’Assemblée

+
+

+

+

++

+
+

+
+

+
+

Il convenait de célébrer comme il se doit ce  
30e anniversaire et pour cela, tous les 
participants sont repartis avec un beau coffret 
souvenir contenant une bouteille de Château 
de Belcier du meilleur millésime.

Jean Girardin a d’abord retracé, au travers de 
souvenirs marquants et d’anecdotes, l’histoire 
et l’évolution de notre association depuis 
1983 et ensuite, au nom du Comité, il a tenu a 
honorer nos deux plus anciens adhérents.

Eliane Turpault, notre doyenne, qui après 
avoir participé aux travaux d’élaboration des 
premiers statuts du Comité, a occupé pendant 

un peu d’histoire :
il était une fois 1983...

17 années consécutives le poste de Trésorière 
adjointe au sein du Conseil d’Administration 
et Guy Loubeau (sur la photo, à gauche de 
Jean Girardin), participant fidèle aux activités 
proposées par le Comité depuis son adhésion 
en janvier 1984.

Bien entendu, un tel investissement méritait 
bien d’être récompensé par de jolis cadeaux !

à noter qu’Eliane Turpault, pour des raisons 
de santé, n’a pas pu participer à l’Assemblée, 
elle y était représentée par sa belle-fille, 
Ghislaine Turpault (sur la photo, à droite de 
Jean Girardin).

p Notre doyenne, Eliane Turpault
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uN NOuVEAu CONSEIL DE 
19 ADMINISTRATEuRS

La modification des statuts ayant été 
préalablement adoptée, les élections qui 
ont suivi ont permis d’étoffer le Conseil 
en le portant de 15 à 19 administrateurs.

Les 2 administrateurs sortants qui 
se représentaient ont été réélus: 
Michel Chaignon et Jacques Rocca, 
et  7 nouveaux les ont rejoints : 
Romain Bombana, Yvette Parent, 
Joël Giraud, Marie–Françoise Soulet, 
Jacky Giraud, Michel Legeron,  
et Alain Lesueur.

Bravo et félicitations aux nouveaux élus 
ou réélus.

Une intervention remarquée du Directeur Général.'' ''
Le dernier passage à notre Assemblée 
d’un Directeur Général, en l’occurrence 
Roger Iseli, remontait à 2008, année du  
25e anniversaire.

Les adhérents ont eu cette fois-ci l’honneur 
et le plaisir d’accueillir le nouveau Directeur 
Général, Jean-Marc Raby, lequel, malgré un 
emploi du temps très chargé, est venu à la 
rencontre de ses aînés.

Avant de participer au cocktail et de partager 
avec eux un repas festif, il leur a tenu un 
discours dont le contenu a été particulièrement 
remarqué et apprécié.
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un après-midi festif
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La couverture du menu du 
déjeuner de gala servi à 
plus de 400 personnes. u
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Le Conseil d’Administration 

Président d'Honneur : Jack René (2)
Président : Jean Nicoullaud (17)
Vice-présidents : Jacques Rocca (10)
et Michèle Varenne (14)
Secrétaire : Marie-Françoise Soulet (9)
Trésorier : Jacky Pohin (8)
Trésorier-adjoint : Rémy Guillon (6)
Administrateurs : Alain Lesueur (1), Jacky 
Giraud (3), Jean-Pierre Bigosinski (4), Serge 
Bonnet (5), Joël Girraud (7), Paul Samoyau 
(11), Yvette Parent (12), Michel Chaignon (13), 
Michel Baudry (15), Claude Nourrigeon (16), 
Joël Châtaignier (18), Romain Bombana (19), 
Michel Legeron (20).

moyenne, explosions suivies de 
projections flamboyantes à plus 
de 100 mètres de hauteur !

Administrateur de l’Association 
Volcanologique Européenne (L.A.V.E), 
forte de plus de 700 membres, et 
délégué de cette association pour 
la grande région Centre-Ouest, 
Michel transmet sa passion et son savoir 
aux adhérents. En 1998, il a organisé, dans 
les locaux du Club de la Macif à Niort, une 
importante exposition sur les phénomènes 
volcaniques.

A l’occasion de ses nombreux voyages,  
toujours réalisés dans des conditions de confort 
plutôt spartiates (compagnies aériennes low-
coast, bus, tente, sac à dos…), Michel qui 
a souvent bivouaqué au bord des cratères, 
n’a jamais manqué de se rapprocher des 
populations autochtones afin de découvrir leur 
milieu et de partager un moment leur mode de vie.

Quant aux projets, Michel en a bien entendu 
plein la tête : dès ce mois de mars, il va 
s’envoler vers la Guadeloupe où l’attend la 
Soufrière. Demain ou après-demain, ce sera 
peut-être l’Islande avec ses paysages de début 
et de fin du monde et son désormais célèbre 
volcan, l’Eyjafjöll, aujourd’hui calmé. Plus tard, 
il retournera aux Açores, région qu’il affectionne 
particulièrement. Alors passion ou admiration ? 
Les deux sans doute !

Bon voyage Michel.
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Chantal Baillon
Magné (79) 

Eliane Barreau
Saint-Maxire (79)  

Marcelle Bergeron
Niort (79)

Robert Bernhart
Bischeim (67)

Colette Berthomé
Saint-Symphorien (79)

Jacques Berthomé
Saint-Symphorien (79)

Marc Buton
Arles (13) 

Marie-Léone Denis
Avon (77) 

Annie Guilbert
Villiers en Plaine (79) 

Hans Pierre
Cucq (62) 

Marie-Claude 
Laugrand
Les Bizots (71) 

Edouard Liby 
Tresques  (30)

Jacqueline Lussin
Tabanac  (33)

Colette Micheau
Aulnay (17) 

entre nous

+ +
+
+
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+
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Nous avons enregistré 37 nouvelles adhésions depuis le 1er janvier 2012, dont 18 depuis la parution 
du Passerelle info n°13.

Bienvenue à :

Emile 
Cohen

Romain 
Bombana

Marc 
Touati 

Alain 
Lesueur 

Jacques 
Rocca

Chantal Lys
Magné (79) 

Ghislain Petit
Boismont (80)

Jacques Puaud
Saint Hilaire des loges (85)

Françoise  
Soizic-Dupagny
Perros Guirec (22)  

Bernard 
Mengus

Vos correspondants régionaux

19 20



+ +

+ +
+

+
+ +

+
+

+
+

+
+

+
+

Magazine du Comité des retraités Macif. Directeur de la publication : Jean Nicoullaud. 
Responsable de la rédaction : Serge Bonnet. Comité de rédaction : Etienne Blanchard,  
Rémy Guillon, Joël Giraud, Guillaume Tourraud., Sylvie Vigneau

Impression à la reprographie Macif sur papier issu de forêts gérées durablement.
Conception et réalisation : Communication Macif Centre-Ouest Atlantique.

Bernard Avon
Chalon-sur-Saône (71) 

Danièle Bernhardt
Mortzwiller (68)  

Claudine Caralp
Kingersheim (68) 

Danièle Chamandrier
Saint-Eusèbe (71)  

Bernard Colmagro
Agen (47)

Jean-Paul Darasse
Saint-Hilaire-de-Lusignan (47)

Marie-Claude 
Demellier
Saint-Martin-de-Bernegoue (79)

Myriane Desprez
Ecuelles (77)

Jean-Jacques Distel
Pulnoy (54)

Dominique Gadiou
Fors (79)

Jackie Grelier
Mérignac (33)

Michel Halgan
Vallans (79)

Daniel Hebert
Mantes-la-Ville (78)

Marie-Astride Le Bris 
Strasbourg (67)

Gérard Meyer
Pfettisheim (67) 

Hervé Michaud
Toulouse (33)

Martine Pelletier
Saint-Symphorien (79)

Jean-Michel Plas
Illzach (68)

Denise Schmitlin
Willer-sur-Thur (68)

Elisabeth Tamisier
Magné (79)

Richarde Wenich
Sausheim (68)

Entre nous
+ +

+
+

+
+
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+

Nous avons enregistré 39 nouvelles adhésions depuis le 1er janvier 2013 dont 21 depuis la parution 
du Passerelle info n°16. Bienvenue à :

Mais qui est 
Jean Nicoullaud ?

Portrait
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... et d’agir à son échelle comme l’ont fait 
des salariés de la Mutuelle en créant en 
2006 l’association Les Jeunes Pousses.  
Rencontre avec Jean-Pierre Gibot et Jean 
Nicoullaud, respectivement président et 
vice-président de cette association.

Passerelle info : Bonjour à vous deux. 
Tout d’abord pouvez-vous nous parler de 
l’objectif de votre association ?

Jean-Pierre Gibot : Les Jeunes Pousses a 
pour objet d’aider au développement d’écoles 
maternelles au Sénégal.

Il n’y a pas d’écoles maternelles au  
Sénégal ?

JPG : Très peu et celles qui existent ne sont 
souvent que des garderies, dans des locaux 
vétustes et dotés d’un matériel rudimentaire. 
Le personnel est faiblement rémunéré par les 
parents, tout au moins pour ceux qui peuvent 
payer.

Cette carence d’écoles maternelles a-t-elle 
un impact important sur la réussite scolaire 
des jeunes Sénégalais ?

Jean Nicoullaud : Oui, cette absence est une 
des causes principales de l’échec scolaire. 

«Rêve de grandes 
choses, cela te 
permettra d’en faire 
au moins de toutes 
petites...» 
(Jules Renard)
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▲ Jean-Pierre Gibot et Jean Nicoullaud devant l’entrée de 
l’école.

▲ Vue extérieure de l’école construite par l’association.

 à l’intérieur de l’école, c’est classe !

◄ 

Retraité depuis bientôt 7 années, Jean est 
très connu des Niortais et des adhérents de 
la région parisienne dans la mesure où toute 
sa carrière, de rédacteur contentieux à Chef 
de division, s’est déroulée de 1970 à 2006 à 
Niort et plus particulièrement, en Région Ile-
de-France à partir de la régionalisation.

Jean a immédiatement adhéré au Comité 
et a été élu au Conseil d’Administration dès 
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2007. Il en devient le Trésorier en 2008 et le 
Vice-président en 2010 tout en conservant la 
comptabilité qu’il a d’ailleurs informatisée.

Très impliqué dans le monde associatif, Jean 
est  aussi le Vice-président de l’association 
‘‘Les jeunes pousses’’ que nous vous avions 
présentée en novembre 2008 dans le n°3 de 
Passerelle info. Cette association a pour objet 
d’aider au développement de l’enseignement 
maternel au Sénégal et compte déjà à son 
actif la construction ainsi que l’équipement en 
mobilier et matériel de plusieurs écoles.

Connu pour son enthousiasme, sa rigueur et 
ses capacités d’organisateur, Jean, notre 7e 
Président, réunit donc aux yeux de la rédaction 
de votre journal toutes la qualités pour conduire 
vers plus de succès encore les destinées de 
notre Comité.

+ D’INfOS :   http://assojeunespousses.fr

flash info : Le blog du Comité a une nouvelle adresse, redécouvrez-le sur http://crm.macif.fr


